

Constipation et toxémie, par Sauer, *Med. Record* (idem).

Nous ignorons les nombreuses étiologies et les nombreux poisons métaboliques qui jouent un rôle dans les états connus sous le nom de constipation et de toxémie. Le premier remède vraiment naturel serait la restriction des aliments renfermant des protéides. Ce sont ceux qui forment dans l'intestin le milieu idéal de culture pour les bacilles dangereux et par suite pour les toxines et favorisent ainsi la toxémie. Nous mangeons trop et trop d'aliments azotés " nous creusons notre tombeau avec notre couteau et notre fourchette."

Dans les aliments azotés, il y aurait, selon Kohnstamm, une substance qui a un effet inhibiteur direct sur le péristaltisme ou peut-être agit en arrêtant la sécrétion des parois intestinales et rend ainsi le contenu intestinal sec et moins susceptible d'être influencé par l'action péristaltique. — Les aliments azotés seraient donc les facteurs principaux de la constipation, et, de par leur nature, de la toxémie. — Le soulagement apporté à l'une amènera une amélioration de l'autre. L'auteur pense que les cathartiques, purgatifs ou laxatifs provoquent une égalisation de l'osmose de chaque côté de la membrane intestinale séparant les liquides. — En résumé, la régularisation du régime sera un puissant auxiliaire dans le traitement de la constipation et de sa conséquence directe (la toxémie). (La Cascarine, cholagogue et copragogue de premier ordre provoque des sels naturels, sans régime fastidieux; microprotique véritable, elle débarrasse l'intestin du bol fécal producteur et réservoir des microbes et de leurs toxines).

---

Quelles sont les affections cardiaques qui présentent une contre-indication à l'emploi du 606? par Grassman, dans *Presse Médicale*. Janvier 1911.

Ehrlich, ainsi que de nombreux auteurs, conseillent de ne pas injecter de 606 aux cardiaques; K. Grassmann, estime, au contraire, qu'il n'est pas rationnel de vouloir exclure du traitement par le 606 les syphilitiques dont l'infection se traduit par une lésion cardiaque. Les modifications du pouls, l'arythmie et la tachycardie, quand il n'existe pas d'affaiblissement du muscle cardiaque, ne sont pas des contre-indications s'il s'agit de cas au début. Les troubles fonctionnels du myocarde, sans dégénérescence appréciable, ne sont pas non plus une contre-indication à l'emploi du 606; mais les grandes dilatations cardiaques, surtout avec in-